
「 まなぼう！つくば市の都市計画2017」を開催しました

□ 講座の概要

■日時　平成29年７月22日（土）　午前10時00分から午後４時00分

■場所　大穂交流センター　視聴覚室

■スケジュール

　　午前   ●講義

・つくば市の都市計画について　

・TX沿線の区画整理について　

・つくば駅周辺地区について

　　午後　●市内バス見学

・テクノパーク桜（ウェルネスシティ桜を車窓見学）

・中根・金田台地区（緑景観住宅地区を車窓見学，上野花室線を現地見学）

・竹園地区　（公務員宿舎跡地地区計画の区域を車窓見学）

・つくば駅周辺地区

(ペデストリアンデッキ，つくば駅前広場，BiViつくば，共同溝見学室等）

・葛城地区　（千本桜，シェルター付歩道，葛城北部学園建設地等を車窓見学）

（中根・金田台地区　上野花室線予定地） （共同溝見学室）

午後４時終了

つくば市の成り立ちや,都市計画の制度，また実際に都市計画制度により行われ

ているまちづくりについて，市民の方にわかりやすくお伝えするために，都市計

画講座を行いました。

12名の参加者の方が熱心に講義を受けてくださいました。午後の市内見学の際

には質問もいただきながら，土地区画整理事業での道路の建設や，地区計画の定

められた住宅地等の見学を行いました。



□ 講座参加者の方へのアンケート結果（抜粋）

■講座（座学）の内容や進め方について ■バス見学の内容や進め方について

①大変分かりやすい 人 ①大変分かりやすい 人

②分かりやすい 人 ②分かりやすい 人

③普通 人 ③普通 人

④あまり分からなかった 人 ④あまり分からなかった 人

⑤全く分からなかった 人 ⑤全く分からなかった 人

⑥その他 人 ⑥その他 人

総計 人 ⑦無回答 人

総計 人

■市内見学でよかったと思う場所は？（複数回答）

■今後のまちづくりに関する講座等について，どのような内容の講座に参加したいですか？

（自由記入）
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・都市計画を実際に練る講座

・緑地の管理。金田の歴史緑空間のあり方

・周辺地域との格差是正と区域指定について

・萱丸地区あたりの都市計画

・つくば市の環境、歴史、観光

・市長、議員の方とあわせたワークショップ

・文化、歴史面と都市計画の分野

・都市計画を行う際に市民と協力したり意見を取り入れることはあるのか、その過

程を知りたいです。ワークショップをやりたいです！
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■今回の講座のご感想，今後のまちづくりに関するご意見等（自由記入）

・毎日暮らしているつくばを再発見でき、とても楽しかったです。たくさんの努力

で快適な生活が送れていることに感謝します。本屋さん，温泉施設がさらにあると

嬉しいです。

・つくば市に住んでいるがまだまだ知らないことがたくさんあり、これから調べて

みたいと思いました。今まではどのような区画か考えたことがなかったので、これ

からは新しい目線でつくばを見てみようと思います！！

・タモリさんを呼んでNHKでPRしてもらいましょう。

・西武には買い物に来ていたが、向かい側に共同溝があるなんて初めて知りまし

た。地名だけで現場に行ったことがない土地に行くことができ、有意義な１日でし

た、ありがとうございました。詳しく丁寧なご説明をしていただきありがとうござ

います。

・ずっとつくば市に住んでいます。国の機関が来ると決まったときからずっと見て

きていますが、現在の変貌ぶりは良しにつき悪しきにつき目を見張るばかりです。

これから環境が整ってきても中味の充実が課題ですね。さらに地域格差、新旧住民

の融和等々山積みです。時々今回のような講座に参加させていただき市や県の方針

に耳を傾けつつずっと見守っていきたいと思います。今日はありがとうございまし

た。

・大変わかりやすい内容で良かったです。センター地区の空洞化については新しく

商業施設を建てるだけだと潰し合いになると思うので、賑わいが生まれるような娯

楽施設の誘致も検討していただきたいです。

・つくば市は市街化区域が拡大しているが、将来の高齢化を考えるとコンパクトシ

ティーになるようにすべきでは？


